



## "Precios de mezclas de biocombustibles no se trasladarán a los colombianos": MinEnergía



Según Diego Mesa Puyo, ministro de Minas y Energía, los biocombustibles traen beneficios ambientales importantes, además de que ayudarían a hacerle frente al aumento de la demanda de combustibles que está viviendo actualmente el país. FOTÓ CAMILO SUÁREZ

ECONOMÍA SECTORES ECONÓMICOS HIDROCARBUROS PETRÓLEO MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA COMBUSTIBLES

PUBLICADO HACE 6 HORAS



Así lo expresó Diego Mesa, ministro de Minas, quien habló sobre la medida que busca aumentar las mezclas de etanol y biodiésel en los combustibles.

La reciente discusión sobre la propuesta de los ministerios de Minas, de Ambiente y de Agricultura, de aumentar los porcentajes de las mezclas de etanol y biodiésel en el diésel y la gasolina que se vende en el país ha enfrentado a los diferentes actores del sector.

Y es que según la Federación Nacional de Distribuidores de Combustibles y Energéticos (Fendipetróleo), se debe evaluar el efecto que pueden tener estas mezclas en los motores de los vehículos que utilizan biocombustibles con porcentajes de 12% o superiores, además de que aseguran que esto representaría incrementos en los precios que pagan los colombianos.

En entrevista con EL COLOMBIANO, Diego Mesa Puyo, ministro de Minas y Energía, explicó dicha medida, que se encuentra en periodo de consulta, y habló sobre cómo está el país en cuanto a las reservas petroleras.

### La propuesta sobre el incremento de las mezclas de biocombustibles causó inconformidades en algunos gremios, ¿qué efectos tendría este aumento en el sector automotor?

"Esta es una resolución que salió a comentarios y está en este momento en periodo de consulta. Aquí lo importante de mencionar es que el incremento de la mezcla es algo que ya se había decidido hace más de un año y que tuvo un proceso bastante riguroso. Hay un Comité Intersectorial de Biocombustibles, el cual en su momento determinó incrementar la mezcla del 10 al 12% a nivel general pero, además se tomaron otras acciones importantes como, por ejemplo, introducir la mezcla para sectores que tenían exclusión, como el de la minería. Esta medida trae beneficios ambientales importantes, además de que ayuda a hacerle frente al aumento de la demanda de combustibles que está viviendo el país. Yo no veo riesgos de daños en los motores, incluso ya hay un concepto de viabilidad por parte del Ministerio de Transporte".

### Gremios dicen que esto llevaría a un incremento de precios, ¿esto tendría algún impacto para el bolsillo de los colombianos?

"Me parece irresponsable que digan que habría un incremento de más de \$300. La realidad es que, efectivamente, el precio de los biocombustibles es superior al precio de los combustibles fósiles, pero en el caso de un incremento de la mezcla, se asumiría por medio del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc), para mitigar ese posible incremento si se diera".

### Se ha especulado sobre un aumento de \$3.000 en el precio de la gasolina, por factores como el dólar y el mantenimiento de plantas de Ecopetrol que llevó a que se tuviera que importar gasolina...

"Colombia tiene uno de los precios de gasolina y de diésel más baratos de la región, solamente nos supera Bolivia y Ecuador. Si uno fuera a hacer una comparación con el precio de referencia internacional del crudo y de la gasolina, efectivamente la gasolina debería estar muy por encima de lo que está actualmente, por el orden de los \$2.500 o \$3.000 adicionales, pero justamente para eso es que opera el Fepc, que está pensado para que la volatilidad que hay en los precios de los combustibles no se traslade de manera inmediata a los usuarios".

LO MÁS LEÍDO

LO MÁS COMPARTIDO

MÁS RECIENTES

1

Diego Romero, el hombre de bajo perfil detrás de Quintero

2

Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski

3

Los políticos que mueven la mayor cantidad de votos en Antioquia

4

"Salto al vacío": reacciones a la decisión de Zuluaga de ir solo a las presidenciales

5

El actor John Cena fue visto en restaurante de Bogotá

### NOTAS DE LA SECCIÓN

>

Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski

>

Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski

>

Consejo de Estado tumba prohibición de reempacar la leche en polvo en Colombia

>

"Precios de mezclas de biocombustibles no se trasladarán a los colombianos": MinEnergía

>

Grupo Sura desmiente que Gonzalo Pérez se vaya a retirar

## ¿Cómo esta Colombia en cuanto a las reservas de petróleo?

"Tenemos cerca de 6,3 años de reservas de crudo y las hemos logrado incrementar de manera moderada. Durante el Gobierno hemos reactivado y dinamizado la fase de exploración, y con el proceso permanente de asignación de áreas, ya hemos firmado 69 nuevos contratos de exploración y producción, con inversiones que superan los US\$3,2 billones, solamente en la etapa exploratoria. Lo que esperamos es que todos estos nuevos contratos arranquen en las campañas exploratorias en 2022 y 2023".

## ¿Qué opina de la polémica pasada de suspender la explotación petrolera en el país?

"Es absurda e irresponsable. El sector de hidrocarburos es uno de los más importantes para el país. Este, junto con la minería, aporta entre 5,5 y 6 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Y cuando miramos otras fuentes macroeconómicas, el sector aporta entre 12% y 15% de los ingresos corrientes de la Nación. Sin los recursos de la regalías de hidrocarburos y minería es imposible pensar en que siga habiendo ampliación de cobertura de vías terciarias y de infraestructura educativa y de salud en los municipios. Además, el sector es responsable de cerca del 34% de la inversión extranjera directa. Y hay que aclarar, no riñe con las metas que tenemos en materia de lucha contra el cambio climático y de sostenibilidad, porque la mayoría del petróleo lo exportamos en estado crudo y se quema fuera de Colombia"



ECONOMÍA

### Banca le debe abrir las puertas al sector minero, sin barreras ni discriminación



ECONOMÍA

### Gasolina y diésel suben de precio desde hoy en Medellín: estas son las tarifas

12%

es el aumento que tendría la mezcla de biodiésel en Colombia.

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

### PARÉNTESIS

TRANSICIÓN ENERGÉTICA



Según el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, la meta es terminar este Gobierno con proyectos con más de 1.600 megavatios en operación y que queden unos 900 megavatios más en construcción.

"Se han adjudicado a la fecha, solo vía subasta, proyectos que son más de 100 veces la capacidad que había en 2018, cuando contábamos solo con 28,2 megavatios de capacidad instalada. Por ejemplo, Isagen ya terminó de construir el primer parque eólico de La Guajira", apuntó Mesa Puyo.

Y aseguró que una de sus principales apuestas es que Colombia se vuelva una potencia en hidrógeno cero y bajas emisiones (verde y azul).



### ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una\_zapata



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (\*)

### TÍTULO DEL ARTÍCULO

¿CUÁL ES EL ERROR?\*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?

### INGRESE SUS DATOS PERSONALES \*

Nombres y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

VER TÉRMINOS Y CONDICIONES

ENVIAR

CONTINÚA LEYENDO

## Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski



PUBLICADO HACE 6 HORAS

a+ a-



**ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA**

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una\_zapata

### CONTINÚA LEYENDO

## “Precios de mezclas de biocombustibles no se trasladarán a los colombianos”: MinEnergía



Según Diego Mesa Puyo, ministro de Minas y Energía, los biocombustibles traen beneficios ambientales importantes, además de que ayudarían a hacerle frente al aumento de la demanda de combustibles que está viviendo actualmente el país. FOTO CAMILO SUÁREZ

PUBLICADO HACE 6 HORAS

a+ a-

### CONTEXTO DE LA NOTICIA

#### PARÉNTESIS

TRANSICIÓN ENERGÉTICA



Según el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, la meta es terminar este Gobierno con proyectos con más de 1.600 megavatios en operación y que queden unos 900 megavatios más en construcción.

“Se han adjudicado a la fecha, solo vía subasta, proyectos que son más de 100 veces la

capacidad que había en 2018, cuando contábamos solo con 28,2 megavatios de capacidad instalada. Por ejemplo, Isagen ya terminó de construir el primer parque eólico de La Guajira", apuntó Mesa Puyo.

Y aseguró que una de sus principales apuestas es que Colombia se vuelva una potencia en hidrógeno cero y bajas emisiones (verde y azul).



**ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA**

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

[Seguir a @una\\_zapata](#)

## CONTINÚA LEYENDO

### Consejo de Estado tumba prohibición de reempacar la leche en polvo en Colombia



GUARDAR

COMPARTIR

El Consejo de Estado determinó que la prohibición de reempaquetado de leche va en contra de las pequeñas empresas que procesan el producto para la elaboración de derivados de la leche. FOTO GETTY

PUBLICADO HACE 6 HORAS



a+ a-

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

### ¿QUÉ SIGUE?

CONSUMO DE LECHE E IMPORTACIONES



De acuerdo con los cálculos realizados por Fedegán, una persona de estrato uno en Colombia solo consume, en promedio, 28 litros de leche al año; una de estrato 2 llega a 43 litros al año; de estrato 3 alcanza 77 litros por año; de estrato cuatro, 88 litros; de estrato cinco, 168 litros y de estrato seis, 179 litros por año.

En cuanto a las importaciones, una de las alertas que lanzó el gremio de ganaderos es que, para 2022, el cupo de importación de leche en polvo con cero arancel es de 14.266 toneladas; si embargo, al 1 de enero de este año ya la industria había comprado 6.423.975 kilogramos, es decir, el 45,03% del cupo.



**ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA**

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

[Seguir a @una\\_zapata](#)

## CONTINÚA LEYENDO

### Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski





Grupo Sura invitó a mantener una conversación técnica, con la altura y el respeto que se requiere, sobre la OPA, con el fin de que haya transparencia y claridad para los accionistas y la sociedad en general. Foto: Manuel Saldarriaga Quintero

ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA | PUBLICADO HACE 6 HORAS

a+ a-



**ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA**

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

[Seguir a @una\\_zapata](#)

### CONTINÚA LEYENDO

## Grupo Sura desmiente que Gonzalo Pérez se vaya a retirar



Edificio del Grupo Sura. Foto Manuel Saldarriaga.

EL COLOMBIANO | PUBLICADO EL 16 DE ENERO DE 2022

a+ a-



EL COLOMBIANO

### CONTINÚA LEYENDO

## Conseguir cuadernos baratos es una tarea difícil para las familias



Útiles escolares: un desafío para el bolsillo de lo...

[Ver más ta...](#)

[Compartir](#)



Mirar en YouTube



GUARDAR COMPARTIR

PUBLICADO EL 16 DE ENERO DE 2022

a+ a-

### CONTEXTO DE LA NOTICIA

#### PARÉNTESIS

EXPECTATIVAS DE COMERCIANTES



Fenalco Antioquia realizó un sondeo para conocer qué esperan los dueños de negocios dedicados a la venta de útiles escolares. El 50% de los encuestados manifiesta un aumento en el flujo de personas con respecto a la temporada escolar de 2021. Sin embargo, prevén que después de la quincena sea mayor el número de compradores. Las principales dificultades reportadas son: escasez y falta de materia prima para el 100% de los encuestados y el alto precios de los productos para el 80%. Cuadernos, libros, cartulina y todos los implementos que contengan papel son los que más han aumentado de precio, de acuerdo con el 90% de los consultados.



**FERNEY ARIAS JIMÉNEZ**

Periodista de economía de El Colombiano. Oidor de tangos. Sueño con una Hermosa sonrisa de luna.

Seguir a @noticiasmlin

### CONTINÚA LEYENDO

#### Vivienda usada, un mercado que busca más estímulos



GUARDAR COMPARTIR

La Candelaria, San Javier, Altavista, San Cristóbal y El Poblado fueron las zonas con mayor valorización en Medellín durante el 2021. FOTO JUAN ANTONIO SÁNCHEZ

PUBLICADO EL 16 DE ENERO DE 2022

a+ a-



**JUAN PABLO PATIÑO**

Cazador de historias. Futbolista frustrado. me tocó gambetear con las palabras.

Seguir a @JuanPat99

CONTINÚA LEYENDO

## Panaderías en aprietos por alto costo de insumos



Fenalco calcula que en Colombia hay cerca de 25.000 panaderías que generan unos 400.000 empleos directos y 800.000 indirectos. En Medellín hay alrededor de 2.500 panaderías. FOTO CAMILO SUÁREZ

PUBLICADO EL 16 DE ENERO DE 2022

a+ a-

### CONTEXTO DE LA NOTICIA

#### RADIOGRAFÍA PANADERÍAS Y ECONOMÍA



De acuerdo con los cálculos de la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco), en Colombia hay unas 25.000 panaderías que generan alrededor de 400.000 empleos directos y 800.000 indirectos. Entre las ciudades, el primer lugar en cuanto a participación lo ocupa Bogotá, con cerca de 8.000 establecimientos, seguida de Medellín y el Valle de Aburrá, con 2.700, y Cali, con aproximadamente 2.500. Estos establecimientos actualmente están exentos del pago del impuesto de consumo para paliar la crisis financiera que les provocó el confinamiento estricto entre marzo y septiembre de 2020 por la pandemia.



**JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ**

Soy afortunado por que me gana la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

[Seguir a @juanquic4](#)

CONTINÚA LEYENDO

## Nueva OPA por Sura: se mueven las fichas otra vez





**JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ**

Soy afortunado por que me gano la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

Seguir a @luanquic4

CONTINÚA LEYENDO

## Tarifas de peajes del Invías suben a partir de este 16 de enero



GUARDAR

COMPARTIR

El Invías aseguró que el incremento está indexado al IPC reportado por el Dane. FOTO: ARCHIVO.



**JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ**

Soy afortunado por que me gano la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

Seguir a @luanquic4

CONTINÚA LEYENDO

## ¿Arrancó 2022 buscando trabajo? Consejos para armar la hoja de vida



GUARDAR

COMPARTIR

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

### PARA SABER MÁS

#### ¿Y SI LLEGO A LA ENTREVISTA?

Desde Manpower Group se describió que en el momento de una entrevista de trabajo lo más relevante es escuchar atentamente al entrevistador para responder correctamente, y no evadirse en los pensamientos propios, anticipándose a las preguntas; además, mostrar una "actitud vitalista" en todo momento; no interrumpir en ningún momento al reclutador, y, de ser virtual, acoplar un lugar silencioso y con excelente internet.

#### 1

#### QUE SEAN MÁXIMO DOS PÁGINAS

La universidad BIU referencia estudios de LinkedIn según los cuales los reclutadores dedican, máximo, un par de minutos a revisar la hoja de vida de los candidatos. Por eso, el ideal es que ese documento tenga una o máximo dos páginas. Una estrategia efectiva para resaltar los logros es describirlos a través de tres etapas: una en la que se cuente el problema encontrado en anteriores trabajos o experiencias académicas; la gestión o solución que se les dio, y su impacto.

#### 2

#### ¿DEBO O NO USAR UNA PLANTILLA?

La respuesta es sí. Un diseño que sea llamativo, sobrio y funcional a la vez puede llamar la atención de los reclutadores, teniendo en cuenta que usualmente tienen que revisar varias hojas de vida al mismo tiempo. Según la universidad BIU, la cuestión es elegir la plantilla que mejor refleje la personalidad de cada quien, usar diseños limpios, con pocos colores y tipografías elegantes "aunque si aspira a un cargo creativo puede tomarse mayores libertades".

#### 3

#### ENTRE MÁS ENFOCADA AL PUESTO, MEJOR

La cuestión no solo es que la hoja de vida sea concisa y destaque sus logros. Hay algo todavía más importante: que la información esté enfocada en el puesto al que aspira. Idiomas, seminarios, habilidades, programas que sepa manejar relacionados, todo ello cuenta. Como plus, vale usar palabras que la empresa haya citado en la vacante: "ordenado" o "puntual", por ejemplo. El consejo es ajustar el documento para cada postulación.

#### 4

#### ORDEN, MUCHO ORDEN

No basta con tener una buena experiencia relacionada al cargo, también hay que saberla organizar y contar. En tal sentido expertos recomiendan incluirla en orden cronológico, desde el puesto de trabajo más reciente hasta el más antiguo. Nombre y sector de la empresa, cuánto tiempo trabajó, funciones y logros allí, personas que tuvo a cargo (si aplica) y cifras que ejemplifiquen su impacto en esas anteriores experiencias le dan un plus al documento. Esto le facilitará la vida tanto a usted como al reclutador.

#### 5

#### ¿PUEDO INCLUIR MÁS DOCUMENTOS?

Como es usual, muchas veces la hoja de vida no alcanza para contar todo lo que un aspirante quisiera. Por esa razón no hay que descartar adjuntar un documento con el portafolio personal o incluso apelar a un QR en la hoja de vida que conduzca al sitio web donde se alojen trabajos que se quieran compartir. Esto, claramente, es una opción que para profesionales de diseño o marketing es determinante, pero replicable en otras profesiones. También se puede considerar incluir una carta de presentación y referenciarla en el cuerpo del correo que se envía a la empresa.



**DIEGO ANDRÉS VARGAS RIAÑO**

En mis bolsillos hay una grabadora y unos audífonos; en mi mente, amor por el periodismo.

Seguir a @vardie\_